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Сегодня для выпу-
скников школ прозву-
чит последний звонок.

Позади годы учебы,
впереди — экзамены

и принятие ответствен-

ного решения — кем
стать, какую профес-
сию выбрать. Но се-
годня они еще в шко-

ле, вместе со своими
учителями и однокласс-

никами. В школе, где
«прожито и пройдено
немало». О чем дума-
ют выпускники, что

вспоминают, какие

строят планы на буду-
щее? С каким багажом
покидают школу и ка-
кую память оставляют

о себе?
Об этом мы гово-

рили с выпускниками

9«Б» класса неполной
средней школы № 5 и

их классным руково-

дителем Натальей Бо-
рисовной Прокофье-
вой.

Всего лишь год вела этот

класс Наталья Борисовна, и
отнюдь не радостные обстоя-
тельства предшествовали

этому — осенью, накануне

Дня учителя, умерла быв-
шая классная руководитель-
ница Мария Павловна Гра-
дова.

— Ребята, конечно, пере-
живали, — вспоминает Н. Б.
Прокофьева. — Не меньше
их волновалась и я. Хотя
класс этот уже знала — в

течение предыдущего года
преподавала им химию. Но
мне трудно было забыть во-
семь лет работы в Эстонии
после окончания института
— там остались друзья, мои

ученики и мои первые вы-
пускники. Обстоятельства, о

«Которых, наверно, излишне

говорить — они всем понят-

ны — заставили мою семью
покинуть Эстонию: ведь там

для двух моих дочек не бы-
ло будущего. И здесь живут
наши родители, которыми

мы очень дорожим, и не хо-

телось, чтобы нас разделя-

ла граница. Но все равно
очень непросто было по-

рвать со всем, вживаться в
новый коллектив. Первый
год работы в Сланцах был
для меня неудачен, я часто

ИТОГИ

ЧЕКОВОГО

АУКЦИОНА
Комитет по управлению

муниципальным имуществом

Сланцевского района сооб-
щает, что 19 мая 1994 года

состоялось подведение ито-

гов чекового аукциона по

продаже акций акционерно-

го общества открытого типа

«ОРТиКО», проведенного с

13 апреля по 13 мая 1994 г.

Юридический адрес:

188540, Ленинградская обл.,
г. Сланцы, ул. Дорожная,
Д. 1 АООТ «ОРТиКО».

По итогам аукциона курс

составил 21 акция номи-

нальной стоимостью 1000
руб. на один приватизацион-

ный чек.

Победителями стали за-

явители, подавшие заявки

типа 1.

ПРИШЛА ПОРА
СО ШКОЛОЙ
РАССТАВАТЬСЯ

болела. А вот в прошлом го-
ду взяла 9«Б» класс, в род-
ной школе, которую и сама
когда-то заканчивала, и ре-

бята, сами того не подозре-
вая, мне очень помогли. Я
чувствовала их поддержку,

их понимание, интерес друг

к другу был взаимный. И
грустно расставаться — не

все из задуманного удалось

сделать. Ведь мы были вме-

сте так мало — каких-то во-

семь месяцев. Конечно, ре-

бята в классе разные, по

способностям, по уровню

знаний. Есть твердые «хоро-

шисты», есть и троечники.

Но, думаю, они будут не-

плохими людьми — они уме-
ют сопереживать, помогать

ДРУГ другу, они никогда не
были в стороне от обще-
школьных дел, и ни один

праздник, пожалуй, не обо-
шелся без их участия. Пла-
ны на будущее у выпускни-

ков тоже разные, но пусть
повезет в жизни каждому, —

я им это искренне желаю.

А о чем думают сами вы-

пускники, с радостью или

грустью встречают послед-

ний звонок?
— Для меня, — говорит

Оля Полуяненкова, — этот

день более грустный, чем

радостный. Понимаю, что

пройдет еще немного време-

ни, и придется расстаться с
одноклассниками, с учителя-

ми. Я пойду учиться в 10
класс, в школу № 3, и со
мной лишь несколько чело-

век — остальные ребята со-

бираются продолжить учебу
в техникуме, в ПТУ. Вместе
мы уже не будем. Не будет
наших вечеров, коммунар-
ских сборов, не будет На-
тальи Борисовны, с которой
за этот год мы очень подру-
жились. Конечно, все это

грустно. Но я думаю и о
том, что впереди еще два го-

да учебы, очень ответствен-

ных — я собираюсь посту-

пать на юридический фа-
культет. Для этого нужны

очень крепкие знания, и к

учебе надо относиться очень

ответственно. Надеюсь, что

в новой школе появятся но-

вые друзья, и расставаться

с ними будет также трудно,

как сейчас.
Ира Федорова согласна:

день прощального звонка

довольно грустный.
— Конечно, в этот день

мы с благодарностью
вспоминаем своих учителей
— они много нам отдали. И
свою первую учительницу,

Веру Семеновну Кудинову,
я вспоминаю — какими мы

были тогда неумехами! И
как ей, наверно, с нами бы-
ло нелегко. Вспоминаю и

других педагогов — Наталью
Борисовну, Владимира Ви-
тальевича, Евгению Влади-
мировну и других. На их

уроках было интересно.

Грустно расставаться и с

ребятами —- столько лет

вместе.

— Ира, а твои планы на

будущее?
— На ближайшее — это

10 класс школы № 3, как и

у Оли. А потом мечтаю по-

ступить на факультет жур-

налистики, работать на те-

левидении.

А какой путь выбирают
представители мужской по-

ловины класса? Алексей
Никифоров и Павел При-
ходько были немногословны.

— Заканчиваю девятый
класс без троек, — сказал

Алексей. — Решил посту-

пать в индустриальный тех-

никум, буду учиться на
электрика. Думаю, эта спе-

циальность нужная, без ра-
боты не останусь. Соби-
раюсь ли после техникума
продолжать учебу в вузе?

Поживем — увидим, ведь

еще предстоит служба в

армии.

— А я собираюсь учить-

ся в нашем городском учи-

лище, на сварщика, тоже

профессия нужная, — счи-

тает Павел. — Конечно, со

школой, с ребятами расста-

ваться немножко грустно.

Но впереди-то ведь тоже

много интересного!

Вот такие они, сегодняш-

ние выпускники, каждый
— со сдоими надеждами и

мечтами. Пусть они сбудут-
ся.

— В классе, довольно

неровном по успеваемости,

были доброжелательные от-

ношения, никто не чувство-

вал себя здесь отвержен-

ным. — говорит завуч шко-

лы Е. В. Курочкина. — Во
всех общешкольных и даже

городских мероприятиях эти

ребята принимали участие.

Например, . Паша Приходько
и Сергей Чопко участвовали

в городском конкурсе «А
ну-ка, парни!», который про-

ходил в техникуме, Оля По-
луяненкова, Марина Михай-
лова — хорошие спортсмен-

ки. А как активно участво-

вали девятиклассники в под-

готовке школьных вечеров,

проявляя свою «изюминку»!
Между собой у них были
дружеские отношения и с

педагогами взаимопонима-

ние. Недавно проводили ан-

кетирование, где среди мно-

гих вопросов был вопрос и

о педагогах. И в каждом, на

мой взгляд, довольно верно

ребята отметили присущие

ему качества. Интересные
уроки и очень прочные зна-

ния по химии, которые дает

Наталия Борисовна Про-
кофьева, профессионализм и

строгость Владимира Ви-
тальевича Калининского,
эмоциональность и любовь к

своему предмету преподава-

теля русского языка и лите-

ратуры Натальи Александ-
ровны Черствовой, терпение

учителя физики Николая
Александровича Алексеева.

Мы сохраним об этом

классе добрые воспоминания

и такие же, надеюсь, оста-

нутся у ребят о школе, о пе-

дагогах.

Ни пуха, ни пера вам, вы-

пускники! И пусть каждому
сопутствует удача.

Т. КРЫЛОВА.

Концерт
выпускников

Вот и пролетели незамет-

но годы. И тот, кто впервые

несколько лет назад пере-

ступил порог детской музы-

кальной школы — сегодня

на пороге выпуска. Здесь
стало традицией посвящать

этому событию концертные

программы. На этот раз вы-

пускники фортепианного от-

дела дадут 26 мая в 18 ча-

сов 30 минут свой заключи-

тельный концерт, покажут,

чему научились в школе. В

концертном зале прозвучат

произведения знаменитых

композиторов.

Приглашаются все люби-
тели музыки, вход свобод-
ный. Для тех, кто не знает,

где находится музыкальная

школа, сообщаем адрес: ули-

ца Ленина, дом № 25.

У „ Буме а “
премьера

С успехом в понедельник

в Доме культуры горняков

состоялась премьера нового

спектакля народного театра

«Буме» «Дорогая Елена
Сергеевна». Это спектакль о

нравственном конфликте.
Персонажи — выпускники

средней школы и их учи-

тельница. Возможно, многие

уже знакомы с этой пьесой
по одноименному фильму.
Но тем не менее постановка

вызвала большой интерес у

любителей творчества арти-

стов театра «Буме».

Актеры работали вдохно-

венно. Покорил зрителей
бесспорный талант Аллы
Гончар, героиня которой вы-

делялась своей эмоциональ-

ностью. Смогли донести до

зрителей характеры своих

героев Денис Акимов, Мат-
вей Мариев и Вячеслав Ми-
хеев. Режиссерская работа
практически вычеркнула из

нашей памяти актрису Люд-
милу Бобылеву. Однако мы

увидели ее на сцене после

более чем десятилетнего пе-

рерыва и ее игра не разоча-

ровала.

Н. СТЕПАНЕНКО.

О проведении чековых аукционов по
АО «КИРИШИНЕФТЕОРГСИНТЕЗ»

На аукционе будет продано 642038 шт. обыкновенных ак-
ций, что составляет 18,25% всех акций АО (номинальная стои-
мость одной акции — 1000 рублей). Средства платежа —

исключительно приватизационные чеки.
1. Основной вид деятельности — нефтепереработка, произ-

водство товаров народного потребления.
2. Уставной капитал предприятия — 3518019 тыс. руб.,

разделенный на 2638514 шт. обыкновенных, 879505 шт. при-
вилегированных акций.

3. Среднесписочная численность работающих — 4416
человек.

4. Размер земельного участка — 1404,46 га.
Срок проведения чекового аукциона с 04.05.94 г. по

02.06.94 г.
АО «КИРИШИНЕФТЕПРОДУКТ»

На аукционе будет продано 37791 шт. обыкновенных ак-
ций, что составляет 17,3% всех акций АО (номинальная стои-
мость одной акции — 1000 рублей). АО «Киришинефтепро-
дукт» имеет следующие характеристики:

1. Основной вид деятельности — снабжение и сбыт неф-
тепродуктов/

2. Уставной капитал предприятия — 217970 тыс. руб.,
разделенный на 163478 шт. обыкновенных, 54492 шт. приви-

легированных акций.
3. Финансовое положение на 01.07.92 г.:
балансовая прибыль — 443122 тыс. рублей,
фактическая прибыль — 300335 тыс. руб.
4. Среднесписочная численность работающих — 250 чело-

век.
5. Трудовой коллектив предприятия выбрал 1-й вариант

продаже акций акционерных обществ

аукциона с 23.05.94 г. по

обыкновенных
(номинальная

«Леннефтепро-

и реализация

льгот акционирования.
Срок проведения чекового

06.06.94 г.

АО «ЛЕННЕФТЕПРОДУКТ»
На аукционе будет продано 30447 шт.

акций, что составляет 17,3% всех акций АО
стоимость одной акции — 1000 рублей). АО
дукт» имеет следующие характеристики:

1. Основной вид деятельности — покупка

нефтепродуктов, их перевозка, хранение, оказание посредниче-

ских услуг.

2. Уставной капитал предприятия — 175158 тыс. руб.,
разделенных на 131368 шт. обыкновенных, 43790 шт. приви-

легированных акций.
3. Финансовое положение на 01.07.92 года:

балансовая прибыль — 395512 тыс. руб.,
фактическая прибыль — 267598 тыс. руб.
5. Среднесписочная численность работающих

век.

5. Размер земельного участка — 66,4 га.

6. Трудовой коллектив предприятия выбрал
льгот акционирования.

Срок проведения чекового аукциона с 23.05.94
06.06.94 г.

Дополнительную информацию можно получить по телефо-
ьу 2-28-71.

К СВЕДЕНИЮ УЧАСТНИКОВ
ЛИКВИДАЦИИ АВАРИИ НА ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС

26 мая в 18 часов в малом зале Дома культуры горняков

состоится общее собрание участников ликвидации аварии.

906 чело-

1-й вариант

г. по
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В конце апреля в Силламяэ проходила конферен-
ция на тему «Состояние энергетики Эстонии»,

на которой говорилось о необходимости использо-

вания сланца как дешевого топлива. Об этой кон-

ференции 20 мая рассказала наша газета.

Так как проблема использования сланцев стоит

и перед нашими шахтерами, мы печатаем доклад,

представленный на конференции, и интервью, ко-

торые, думается, вызовут определенный интерес у

сланцевчан.

Сланцедобывающая про-

мышленность переживает

сейчас трудные времена. В

середине семидесятых годов

в связи с развитием нефтя-

ной промышленности в Рос-
сии стало уменьшаться по-

требление сланца для про-

изводства масел. В конце

семидесятых годов расход

сланца на электростанциях
стабилизировался, но в пер-

вую половину восьмидеся-

тых начался спад. Соответ-
ственно стал понижаться

объем добычи сланца и ста-

ли изнашиваться производ-

ственные средства горной
промышленности. В послед-

ние годы подготовка добычи
происходила в более замед-

ленном темпе, нежели по-

требление добытого сланца.

Большой проблемой ста-

ло повышение стоимости

сланца. Известно, что ут-

вержденная на государст-

венном уровне цена сланца

не покрывает расходов на

воспроизводство. Будучи по-

священным в общеэкономиче-
ское положение нынешней
Эстонии, следует согласить-

ся, что повышение стоимо-

сти сланца является неиз-

бежностью. Вопрос состоит

только в том, что можно

предпринять, чтобы удоро-

жание было бы сносным.

Для этого следует уяснить

для себя основные факторы,
влияющие на стоимость

сланца: это — технология,

горные условия и оклады

шахтеров.

Технология добычи до сих

пор соответствует канонам

советской горной промыш-

на эффективность добычи.
Поскольку условия на ме-

стах разные, то различают-

ся и экономические показа-

тели предприятий. Старые,
функционирующие в благо-
приятных горных условиях

шахты («Таммику») и раз-

резы («Вийвиконд») посте-

пенно сворачивают произ-

водство. Продолжают добы-
чу более новые предприя-
тия («Эстония», «Аиду»),
на которых горные условия

не столь благоприятны.

ся реальным фактором, пре-

пятствующим удорожанию

сланца, поскольку при внед-

рении западных горных ма-

шин и материалов без изме-

нения стиля хозяйствования
стоимость сланца превыси-

ла бы 180 крон (14 долла-

ров) за тонну.

Является вполне естест-

венным, что в трудной си-

туации обращаются к поис-

ку радикальных решений.
Одним из них на повестке

дня стоит демонополизация

НЫНЕШНЕЕ ПОЛОЖЕНИЕ
СЛАНЦЕДОБЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ
ленности, поэтому можно

порассуждать — следует ли

продолжать по-старому, или

начать постепенно перехо-

дить на западную техноло-

гию. Пока переход на запад-

ную горную технологию не-

доступен, волей-неволей при-

ходится поставлять становя-

щееся все более дорогим

оборудование и материалы

из стран СНГ и быть зави-

симым от тамошней инфля-
ции. В том случае, если эко-

номическое положение в

Эстонии улучшится, можно

будет начинать обновлять
технологию на базе запад-

ной горнопромышленной
техники, что означает по-

купку более дорогого обору-
дования и материалов. Тех-
нология, базирующаяся на

закупке импортного обору-
дования и материалов (не
имеет значения — с Востока
или Запада), будет в тече-

ние ближайших 3 — 5-ти лет

основным фактором удоро-

жания добычи сланца.

Горные или природные

условия — это глубина за-

лежей сланца, толщина

слоя, качество сланца, а так-

же надземная ситуация и

другие факторы, влияющие

Ухудшение горных условий
происходит и на действую-
щих предприятиях, особен-
но на разрезах, на которых

на перемещающемся к югу

фронте забоя постоянно ра-

стет толщина вскрыши и

ухудшается качество иско-

паемого. При стабильном
уровне производства рост

расходов на добычу, проис-

ходящий из-за ухудшения

горных условий, не превы-

шает 2 процентов в год. В
условиях быстрого роста и

спада (в этом случае закры-

вают, как правило, старые,

«дешевые» предприятия)
уровня производства изме-

нение горных условий и

экономическое воздействие
этого оказываются больше.

Совершенно очевидно

влияние роста заработной
платы на расходы по добы-
че. Иод воздействием этих

факторов будут расти рас-

ходы на добычу сланца, а

соответственно и его цена в

течение ближайших 5 — 7-ми
лет до тех пор, пока они не

стабилизируются до уровня,

продиктованного конкури-

рующим горючим. Цена
конкурирующего горючего,

в особенности угля, окажет-

сланцедобывающей про-

мышленности, изменение
структуры нынешней систе-

мы. В принципе это во всех
смыслах логическое направ-

ление, поскольку нигде в
мире (в прошлом и в Эсто-
нии) добыча и потребление
сланца не были подчинены
разным фирмам. Для реор-
ганизации сланцедобываю-
щей промышленности сде-

лан ряд предложений.

Первое предложение: - ре-

организовать объединение
«Ээсти пылевкиви» в кор-

порацию самостоятельных

шахт и разрезов и обслужи-
вающих их предприятий.

Согласно этому предло-

жению каждая шахта или

разрез является самостоя-
тельным предприятием, и

вместе взятые они обра-
зуют корпорацию. Руковод-
ство государственной корпо-

рацией происходит на трех

разных уровнях.

Государственный уровень.
Государство в качестве вла-

дельца полезных ископае-

мых и предприятия отвеча-

ет как за использование по-

лезных ископаемых, так и

развитие предприятия. Пре-

доставляя право использо-

вания полезного ископае-

мого и развития предприя-
тия (корпорации) предприя-

тию оно руководит горной
промышленностью с по-

мощью предельных цен,
квот, процентов аренды,
процентов банковских кре-

дитов, платежей и других

экономических рычагов. Это
требует дополнений к эко-

номическому законодатель-

ству.

На уровне корпорации _

применяют государственную »

горнодобывающую политику А
по отношению к предирия- 1
тию. Средствами корпора-

ции являются инвестиции,

техническая, кадровая и ры-

ночная политика. Корпора-
ция организует инвестиции,

необходимые для обновле-
ния производственных фон-
дов.

Удел и средства на уров-

не предприятия: 1) произ-

водство — предприятие про-

изводит, намечает производ-

ственные планы и выбирает
технологию в пределах сво-

их экономических возмож-

ностей и квот; 2) купля-про-

дажа — предприятие заклю-

чает , договоры; 3) финансы
— предприятие имеет нало-

говое обязательство перед

государством и пайщиком в

централизованных фондах
корпорации, представлено в

их совете. ,

Второе предложение: раз- Ш

деление сланцедобывающгч- '

предприятий между пре

приятиями, потребляющи-

ми сланец. Предложение
поступило от Министерства

экономики, и основная идея

его на первый взгляд логич-

на — разрезы, производя-

щие энергетический сланец,

следует превратить в горно-

добывающие цеха электро-

станций, а горные предприя-

тия с обогатительными фаб-
риками объединить с пере-

рабатывающими заводами.

(Окончание на 4-й стр.).

СМОГЛА СПРАВИТЬСЯ С ПРОБЛЕМАМИ
заместителем канцлера

экономики Эстонской республики
ви Хамбургом

ЭСТОНИЯ
— Как бы вы прокоммен-

тировали утверждение о том,

что правительство не осо-

бенно желает заниматься

проблемами энергетики, про-

звучавшее на состоявшейся

несколько дней назад в

Силламяэ конференции энер-

гетиков?

— Мне трудно его про-

комментировать, однако в

жизни все же занимаются

прежде всего самыми «го-

рящими» проблемами. А со

своей энергетикой мы в по-

следние три года более-ме-
нее справлялись.

Если мы говорим об энер-

гетике в широком смысле,

а не только об электроэнер-

гетике, то отметим: нефтя-
ные терминалы в портах ре-

спублики есть, и мы здесь

совсем не связаны с Росси-
ей и российским железнодо-

рожным транспортом. Были
бы деньги, а нефтепродук-
ты мы можем закупать в

неограниченном количестве.

По части природного газа мы

зависим от России, так как

газопровод идет оттуда и

такое положение сохранится

еще лет 10 — 15. Однако и

вопросы, связанные с при-

родным газом, мы сумели

решить организационно. У
нас создано совместное пред-

приятие с российской газо-

вой фирмой «Газпром». Те-
перь мы хотим расширить

акционерный капитал «Ээсти
гааз» и продать часть акций
физическим лицам в респуб-
лике. Затем в программе —

продажа 15 процентов ак-
ций французской фирме
«Газ де Франсе».

У нас есть своя топлив-

ная база для производства

Интервью с

Министерства
А р

электроэнергии — сланец,

из которого получается 99,9
процента всей производимой
в республике электроэнергии.

По сравнению с ценами ми-

рового рынка наша электро-

энергия дешевая, и совер-

шенно естественно, что она

останется таковой еще 4 —

5 лет, так как наши затра-

ты, зарплаты и материалы

еще не на мировом уровне.

Однако наша цель — не до-

стижение мировых цен, а

разумное повышение цены

в соответствии с потребно-
стями наших инвестиций,
чтобы потенциал производ-

ства электроэнергии в Эсто-
нии сохранился. К сожале-

нию, сейчас не хватает

средств даже на покрытие

амортизационных расходов,

и электростанции работают
сегодня на износ.

— Что является сейчас,
по вашему мнению, основ-

ной проблемой эстонской
энергетики?

— Деньги. Это проблема
экономическая, так как у

нас не особо много продук-

ции, которую можно прода-

вать, получая за нее средст-
ва. Самая большая пробле-
ма — как поддержать в ра-

бочем состоянии системы

центрального отопления, ра-

ботающие на импортном го-

рючем, цена которого дости-
гает 90 — а5 процентов дей-
ствующих на мировом рын-

ке цен. Стоимость такой теп-

лоэнергии на 80—85 про-

центов состоит из стоимости

топлива. Это значит, что це-

на нашего тепла равняется

75 — 80 процентам уровня

мировой цены, но ведь зар-

платы у нас в несколько раз

ниже, чем в развитых стра-

нах. Люди и предприятия не

виноваты, что наши отопи-

тельные системы не эконом-

ные. Если раньше тонна ма-

зута стоила 33 рубля, то бы-
ло экономически «вредно»

надежно изолировать или

совершенствовать тепловые

системы. А теперь государ-

ству приходится компенси-

ровать почти половине насе-

ления расходы на тепло и

дотировать теплопроизводи-

телей, чтобы хоть как-то

привести в порядок тепло-

системы. Нынче Эстония по-

лучила иностранный кредит

в 98 миллионов долларов

США на приведение в по-

рядок протяженных отопи-

тельных систем.

— Почему правительство

в очередной раз тянет с по-

вышением цены сланца?
Ведь ясно, что при нынеш-

них ценах добывать сланец

более невозможно?
— Разумеется, тому есть

политические причины, так

как повышение стоимости

сланца — крайне непопу-

лярное решение и стоящие у

власти политики не желают

принимать его. История с

1990 года показала, что

правительство, чей срок под-

ходит к концу, не прини-

мает непопулярное решение,

чтобы сохранить свою попу-

лярность. А приходящее к

власти правительство не при-

мет такое решение, дабы
сразу же не понизить свой
рейтинг. А было бы логич-

но, чтобы цена на сланец

поднималась по крайней ме-

ре дважды в год.

Во-вторых, есть и вина

наших специалистов-эконо-

мистов в том, что до сих пор

общественности не смогли

однозначно показать, на-

сколько велики в той или

иной отрасли производства

затраты на электроэнергию,

— в этом и истоки непопу-

лярности такого решения.

Ясно, что с ростом цены

электроэнергии дороже ста-

нут и литр молока, и пара

сапог. Но у нас, как прави-

ло, происходит так: если

электричество дорожает на

40 процентов, пара сапог по-

чему-то — на 30, хотя в се-

бестоимости сапог доля зат-

рат на электроэнергию со-

ставляет лишь 1 — 2 процен-

та. В этом кроется хорошее

обоснование для очередного

витка инфляции.
— Шахтеры жалуются:

Эстония покупает в России
дешевый сланец, что угро-

жает их интересам. Почему
правительство не предпри-

нимало шаги по прекраще-

нию покупки российского
сланца по демпинговым це-

нам?
— Покупки сланца как

ЭНЕРГЕТИКИ,
товара не происходит, и я 1
очень надеюсь, что этого '

не будет. Дело в том, чтб
наше электричество Россия
не покупает — оно дороже.

Из России поступает сла-

нец, за который мы произ-

водим для нее электроэнер-

гию. Мы не платим за сла-

нец России, а она нам не

платит за электроэнергию,

однако, нам остаются день-

ги, которые энергетики по-

лучают за свою работу. По-
ка объем поступающего из

России сланца точно соот-

ветствует количеству отпу-

скаемой электроэнергии,

данный обмен для нас выго-

ден, ведь сейчас наши элект-

ростанции работают далеко

не на полную мощность.

Благодаря российскому слан-

цу цена реализуемой в рес-

публике электроэнергии

должна на несколько про- л

центов снизиться. Кроме то-

го, это гарантирует заня-

тость людей на наших элект-

ростанциях. Однако, повто-

рю, все это полезно нам

лишь до тех пор, пока мы

получаем от России столько

сланца, сколько нужно для

производства электроэнер-

гии для нее. Мы ни в коем

случае не должны ввозить

больше сланца, так как в

противном случае отобьем
хлеб у наших горняков. А
социальные проблемы шах-

теров обойдутся республике
гораздо дороже, чем выго-

да, которую она получила

бы, приобретая в России де-

шевый сланец.

Э. КАЛДА.
Г. Кохтла-Ярве,

газета «Северное побе-
режье».
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ГОРОД ТВОЙ —

НИКОМУ
Много в нашем городе та-

ких мест, где опасность под-

стерегает и старого, и ма-

лого. И что характерно,

многие видят беспорядок,
но равнодушно проходят ми-

мо. Создается такое впечат-

ление, что никому нет де-

ла.

Вот, к примеру, по марш-

руту № 3 от шахты ^Ле-

нинградская» (вторая оста-

новка по направлению на

Лучки) возле самой дорож-

ки стоит открытый канали-

зационный колодец. Раньше
там лежала плита, но потом

она исчезла, и, видимо, этот

колодец будет стоять откры-

тым до тех пор, пока не

угодит туда кто-нибудь из

В клубе « Десантник
В нашей газете 7 мая уже был

^ опубликован материал «Армия на-

чинается с пеленок» директора

Гдовского военно-спортивного клу-

ба «Десантник» О. Г. Бурлакова,
в котором занимаются ребята до-

призывного возраста. Как заметил

при нашей встрече Олег Геннадь-
евич, занятие в клубе — это хо-

рошая школа для ребят, которым

вскоре предстоит служить в ар-

мии.

В клубе большое внимание

уделяется парашютной, спортив-

ной подготовке. Кроме этого у ре-

бят есть возможность заниматься

в кружках мотоциклистов и кар-

тингистов. В военно-спортивном

клубе «Десантник» совсем нет

проблем с кадрами, так как в

нем работают его выпускники.

Сегодня мы публикуем снимок,

сделанный на одном из занятий
по парашютной подготовке.

НА СНИМКЕ: (слева направо)
С. Акимова, Ю. Шарин, И. Ва-
летова — выпускники клуба.

ЗАБОТЬСЯ О HIM

НЕТ ДЕЛА
прохожих. По этому поводу

я зашла к начальнику ЖЭУ
№ 3. Она позвонила в водо-
канал, но никакой реакции

не последовало. - Возможно,
нет у этой «дыры» хозяина.

Все это может обернуться
страшной бедой, если во-

время не принять меры.

Таких случаев, когда от-

крыты люки колодцев пря-

мо в черте города, немало,

но почему-то ответственные

за это лица не спешат бы-

стро реагировать, а ведь в

любой момент в этот коло-

дец может угодить человек.

Н. ТУМАНОВА,

жительница города.

Погост «Поля» или «Ни-
кольщина» находится в

170 верстах от Петербурга
и в 45 от Гдова, на просе-

лочной дороге в «Сомру»,
в полуверсте от почтовой до-

роги из Нарвы во Гдов, на

реке Плюссе. По преданию,

здесь некогда был Поль-
ский Никольский монастырь

и предки нынешних кресть-

ян ходили туда для обра-
ботки «Архииерейских» по-

лос. Предание подтвержда-
ч ется подписью на Синодике:

«Синодик церкви Николь-
ского Польского монастыря,

^ изо Гдова, а писан в 1680
году от Рождества Христо-
ва». Ряд князей в Синоди-
ке, начатый князем Влади-
миром, кончается Алексеем
Михайловичем. Предание
добавляет, что монастырь

разорен «в Литву» и что,

при этом, один из колоко-

лов был опущен в колодезь,

а потом повешен на коло-

кольню прежней деревянной
церкви. Прежняя здешняя
церковь, деревянная, во

имя святителя и чудотвор-

ца Николая, была построе-

на, по упразднении мона-

стыря, в 1736 или 1737 г.

В 1799 году она показана в

описи ветхою.

В 1800 г. указом конси-

стории от 28 ноября, за

№ 2, 781, на имя благочин-
. наго Доможировской церкви

м священника Лавра Степано-
ва, велено было прихожа-

нам немедленно приступить

к построению новой церкви.

К 1804 году храм во имя

св. Николая, каменный, был
построен, иконостас взят из

старой церкви и храм освя-

щен в 1805 г., 7 или 8 де-

кабря. Антиминс его освя-
щен епископом Венедиктом
1834 г. октября 21 дня. В
храме хранятся древния на-

бойчатыя, крашенинныя ри-

зы. Копии с указов сущест-

вуют с 1725 г., план и ме-

жевыя книги — за 1783
год; метрическая с 1801 г.

Причт с 1876 г. состоит из

священника и псаломщика.

Просвирня упразднена по

штату 1843 года. Из преж-
них священников известны:

Симеон Алексеев, служив-

ший в конце 18 столетия;
Тарасий Иванов, упоминае-

мый в 1806 году, он в 1822
году, за старостию лет уво-
лен, место его заступил, из
дьячков здешней церкви,

Иван Тарасов, сосланный в

1826 году в Сибирь, за уча-
стие в бунте крестьян про-

тив помещика. Иоанн Куд-
рявцев, в 1836 году пере-
мещенный в Петербург в

домовую церковь князя Ва-
сильчикова; Василий Немец-
кий, лишенный в 1852 году
места; Александр Тихоми-
ров, умерший в 1857 году.

После него поступил Алек-
сандр Редкинский. С 1874
года служил Алексей Мол-
чанов.

В 1764 году положено

причту жалованья 100 руб-
лей ассигнациями в год, а в

Люби
1765 году определена и

плата за требы, именно: за

молитву родильниц 2 коп.,

за крещение 3 коп., за

свадьбу и за погребение
взрослого 10 коп., за погре-

бение младенца 3 коп. ас-

сигнациями. Когда же, с

1799 года, никто не желал

поступать сюда в священ-

ники, то, в 1804 г. прихо-

жане обязались ежегодно

платить причту по 50-ти
осьмаков (осьмак 2 четве-

рика) ржи и ячменя. Это
обязательство имело офи-
циальный характер и пото-

му, когда, в 1844 году, по-

мещик сельца Гавриловско-
го, Карл Мейер, запретил

своим крестьянам давать

и знай свой край ♦

Сланцевский крае-

вед Н. Баклагин
давно собирает све-

дения об истории

церквей нашего

края. Вот и на этот

раз он предлагает

читателям выписки

из книги «Истори-
ке - статистические

сведения С.-Петер-
бургской епархии»

за 1885 год, в кото-

рой есть немало лю-

бопытных фактов.

зовом, Гостицах и в сельце

Гавриловском, также во

имя Покрова, построены

около 1800 года. Около
Малых Полей есть курганы,

будто бы места погребения
литовцев.

Попечительство учреж-

дено в 1882 году. В год

собирается от 30 до 40
руб. Ныне заботы попечи-

тельства направлены на по-

стройку училищного дома.

Записки о Погосте Поля
крестьянина Выскатской во-

лости Ефима Андреева, сос-

тавленные в 1865 году.

Погост Поля находится

на правом берегу р. Плюс-
сы. Прихожане его были в

отчине Гдовского Николаев-

Никольская церковь

в Польском погосте
ругу, то духовное начальст-

во заставило его выдать

ругу из своих магазинов. О
бедности здешнего места

можно судить по заявлени-

ям прежних священников.

Когда в 1822 году священ-

ник Тарасий Иванов должен

был явиться к архиерею, то

его беспокоило, что он не

мог явиться в приличной
рясе. Подрясник у него был
набойчатый, полосатый, но-

вый, но китайская, ряса,

сшитая еще в 1805 году,

была уже в совершенной
ветхости, хотя надевалась

только в праздники и висе-

ла постоянно в церкви. Свя-
щенники сами напрашива-

лись на обеды к прихожа-

нам; а если прихожанин не

звал на обед, то священник,

желая наказать прихожани-

на, в простоте сердца, сок-

ращал чин Богослужения.
Чтобы улучшить свой быт,
члены причта работали на

крестьян.

С 1843 года причт был
отнесен к 5-му разряду и

получал 310 руб. в год.

Ныне священник получает

240 рублей, псаломщик —

80 руб. На отопление от

церкви дается 50 рублей.
Из доходов за требы оста-

лась постоянная плата по

30 коп. серебром в год с

каждого дома, за молебны в

Пасху и в деревенский
праздник. Этого дохода со-

бирается до 33 рублей на

весь причт; за поминанья

получается до 20 руб. в

год. Церковной земли два

участка. В обоих земли 48
десятин.

Священник помещается в

деревянном церковном доме,

дьячок — в собственном,
ветхом, купленном у пред-

шественника за 30 руб.,
пономарь занимает избу.

Соседние приходы: Чер-

новской, Ольгинский, Си-
женский, Вейнский и Пав-
ловский. Приход состоит из

10 деревень и сельца Гав-
риловскаго. Из них на реке

Плюссе находится: Сельцо
Гавриловское (в полуторах

верстах от Погоста), Гости-
цы (в 7 верстах), Малые
Поля (в 1,5 вер.), Лучки
(в 4 вер.), Подкино (в 2
вер.), Свиридово и Карпов-
щина — при церкви, Вязо-
во (в 4-х вер.), Уткино и

Тухтово — на речке Руя (в
8 верстах), Большие Поля
на почтовой Гдовской доро-

ге. Всех прихожан муж-

ского пола 504, жен. пола

521.

Кроме Плюссы в приходе

есть речки Руя, Кушелка,
Сиженка. Прихожане, кро-

ме извоза и заготовки дров

по реке Плюссе, занимают-

ся выработкою извести из

плиты. Грамотных не боль-
ше 10 человек, да и те едва

умеют подписать свое имя.

Школа открыта в 1860 го-

ду, в доме священника. Ны-
не (1885 год) собирают
средства на постройку для

школы особого дома. В
церкви зимой бывает до

200 человек, летом около

100. Кроме общих празд-

ников, празднуют: Успению
в Вязовом, в память неуро-

жая в 1800 г., с крестным

ходом; Покрову — в Ма-
лых и Больших Полях, Под-
кине, Гостицах, Уткине и

Тухтове, Архистратигу Ми-
хаилу — в Лучках, Нико-
лаю — в Свиридово и Кар-
повщине.

При свадьбах особенность
та, что иные невесты надевают

к венцу самое худшее платье.

Между Большими и Малы-
ми Полями есть часовня во

имя Покрова, устроенная
по преданию, какими-то от-

шельниками. Часовни в Вя-

ского монастыря. Погост
доселе называется в народе

«Никольским». Находясь
на пути от Нарвы к Новго-
роду, и впоследствии — к

Ямбургу, на Шереметьев-
ском тракте, он подвергался

не раз нападению и разоре-

нию от неприятелей. Могш
лы шведов и рыцарей, на-

чиная от Ольгина Креста,
через Поля и Сижно, име-

ют свое направление к Нов-
городу, на юго-восток. За
Плюссой от Польского по-

госта, на запад, по левому

берегу ея, тянется большая
почтовая дорога от Гдова к

Нарве, ознаменованная не-

однократным путешествием

по ней Петра Великого и

Екатерины II. Деревня Гос-
тицы (Гостинцы), находя-

щаяся на большой дороге,
замечательна тем, что пере-

водчик шведского короля

жаловался Московским пос-

лам, почему они, уже быв-
ши на пути к Нарве, для

переговоров о перемирии, в

1658 году, воротились из

деревни Гостицы и остано-

вились в деревне Ям, на

Нарове (близ Сыренска).
Мир тогда заключен в Ва-
лиесари, на Нарове.

В 18 столетии, деревян-

ная церковь св. Николая, в

Польском погосте, сгорела,

и прихожане ея причислены
к Сиженскому приходу, но

в 1806 году, вместо сгорев-

шей, построена каменная,
небольшая, простой архи-

тектуры, с накатным, дере-

вянным потолком. В нее по-

мещен иконостас, спасен-

ный из сгоревшей церкви.

В 1850 году к ней при-

строена каменная колоколь-

ня и ограда, а иконостас
возобновлен. Приход раски-

нут в живописной местно-

сти вдоль реки Плюссы.
Нравы жителей просты, но

еще грубы. В праздничные

дни мало народу в церкви,

потому что жители, по бли-
зости Нарвы, часто в эти

дни ходят туда по своим де-

лам. Промыслы их состав-

ляют плитоломня и обжига-
ние извести, которой много

требуется в Нарву, а также

рубка и доставка дров в

Нарву.
В 1824 году или 1825

году высокопреосвященный
Григорий, митрополит Нов-
городский и С.-Петербург-
ский, обозревая Петербург-
скую епархию в качестве-

викария, был в Полях и со-

вершил литургию в воскрес-

ный день. Сюда собраны
были и все окрестные свя-

щенники. В 1825 году, в

этой же церкви, местный
священник Иван Тарасье-
вич, имел неблагоразумие
привести к присяге кресть-

ян соседняго помещика, по-

клявшихся стоять крепко

за свою «волю» и, взволно-

ванный невольно, народ от-

казался работать своим по-

мещикам. Произошло много

неприятностей; многие по-

страдали и сосланы в Си-
бирь: несчастный священ-

ник умер в тюрьме. Напро-
тив о. Феодор Филимоно-
вич действовал среди поме-

щичьих крестьян как ан-

гел-увещатель и за то на-

гражден монаршею мило-

стью.
* * *

В лето 1898 года, в нача-

ле царствования последнего

православного монарха Рос-
сии — Николая Второго
Романова — в Польском
Погосте — Николыцине бы-
ла построена новая камен-

ная церковь, по архитекту-

ре схожая с Нарвской цер-

ковью Воскресения Христо-
ва.

К 1914 году в приходе

было 5 церковных школ: в

Полях — две, в Гостицах,
Тухтове и Вязовом по од-

ной, общее количество дво-

ров в приходе на тот год бы-
ло 270. Священником был
тогда Николай Кузнецов.
Домашнего образования,
рукоположен во священни-

ка к Верховинской церкви

Новоладожского уезда в

1887 г., перемещен к нашей
Никольской церкви в 1891 г.

Диаконом был Пикулин
Василий с 1902 г. В лето

1917 года деревню Свнри-
дово при церкви постигло

стихийное бедствие — по-
жар, выгорела большая
часть деревни.

В роковое лето 1939 года

Никольские церкви были
разрушены безбожниками.

В Великую Отечествен-
ную войну, в конце 1943 го-

да и начале 1944 года, поч-

ти все деревни Никольского
Польского прихода были
сожжены иноземными окку-

пантами. Уцелели только

Малые и Большие Поля.
Собрал Н. БАКЛАГИН,

краевед.



(Начало на 2-й стр.).

Предложение не учитывает

различные горные условия

разъединяющихся шахт и

разрезов и затраты на обо-

гащение сланца. Поскольку
продукция разрезов значи-

тельно дешевле сланца, вы-

работанного на шахтах с

обогатительной фабрикой,
то структурные изменения,

согласно этому предложе-

нию, выгодны для энергети-

ческой промышленности.

При подобном разделении

горнодобывающих предприя-

тий на некоторое время

остановилось бы подорожа-

ние электроэнергии, но по-

скольку сланцеперерабаты-
вающие предприятия стали

бы получать заметно подо-

рожавшее сырье, то резуль-

татом стало бы быстрое

НЫНЕШНЕЕ ПОЛОЖЕНИЕ
СЛАНЦЕДОБЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ
сворачивание производства

масла.

Третье (и довольно ста-

рое) предложение: строи-

тельство к разрезам сланце-

перегонных заводов. В на-

стоящее время имеется тех-

ническая возможность добы-
вать сланец в разрезах се-

лективным образом, по сло-

ям (такой способ добычи ка-

сается и нашего следующе-

го предложения). Выработка

Г-

Посвящен
труженикам

пера

Традиционный блиц-тур-
ннр на призы газеты «Зна-
мя труда» собрал сильней-
ший состав. Из 14 участни-

ков только Р. Чалдранян
впервые участвовал в этом

турнире, не припомню, что-

бы и Женя Овод раньше

играла. А в остальном тур-

нир остался прежним: озор-

ным, веселым, где-то бесша-
башным. Никто не думал о

призах (во всяком случае

внешне). Все играли раско-

ванно, остро и решительно.

Из 182 поединков только

шесть закончились вничью,

а это более чем высокий по-

казатель.

Нет нужды говорить о

лидерах: там побывали и

И. Кузьмин, и JI. Ходжаев,
и Р. Чалдранян, и Е. Овод,
и Н. Сусаенок, и В. Леонть-
ев. Победителем мог стать

любой, но не тот, кто дваж-

ды вообще выигрывал пер-

вый приз. Такого еще не

бывало. Вот и сейчас Иван
Петрович Кузьмин вновь

блеснул своей искрометной
игрой и, победив в личной
встрече Л. Ходжаева — не-

однократного призера и по-

бедителя последних блиц-
турниров, занял первое ме-

сто, набрав 10 очков.

Второе место у Л. Ход-
жаева, который отстал

только на пол-очка, и третье

у В. Леонтьева с 9 очками.

У Н. Н. Сусаенка вполне

могло быть и первое место,

но его подвел финиш. В ре-

зультате — 8 очков и толь-

ко пятое место.

Отличный успех у Жени
Овод. Набрав в такой со-

лидной компании 8,5 очка,

она заняла четвертое место.

Именно такие турниры

легко проводить, именно

они несут какой-то шахмат-

ный колорит. Спасибо ре-

дакции, предоставившей та-

кой повод.

К. БАРАНОВ,

председатель шахмат-

ной федерации города.

Д ля почитателей моды

Объединенная районная
библиотека предлагает сво-

им читателям журнал «Бур-
да моден» за 1994 год. К

сожалению, работники биб-
лиотеки так и не дождались

выписанного издания и по-

этому решили приобретать
его сами. Для того, чтобы
возместить затраченные

средства, журнал будет вы-

даваться за плату. Сегодня,
чтобы посмотреть один но-

мер, потребуется истратить

300 рублей. Отдельно выда-

ется приложение (100 вы-

кроек).

Почитатели современной
моды могут заказать здесь

же выкройку или, к приме-

ру, схему вязания, вышив-

ки. Причем, выкройку по-

нравившейся модели можно

заказать из любых журна-

лов мод, которые имеются

в читальном зале библиоте-
ки.

Этот вид услуги уже

пользуется спросом среди

читателей, которые уходят

довольные с надеждой, что

понравившаяся модель ско-

ро воплотится в жизнь.

сланца может происходить с

помощью фрезерного ком-

байна или трактора-разрых-

лителя. Сланец, добытый

селективным способом, не

требует обогащения, доста-
точно сортировки, и он был
бы дешевым сырьем для

производства сланцевого
масла. В этом случае масло

стало бы конкурентоспособ-
ным энергоносителем без
дотирования энергетической

промышленности. Вырабо-
танное на горном предприя-
тии масло было бы това-

ром, пользующимся боль-
шим спросом. Для ведомст-

венного образа мышления

эта идея противопоказана.

К тому же раньше эстон-

ская горнодобывающая про-

мышленность была не в со-

стоянии приобретать горное

оборудование, необходимое
для селективной выемки.

Четвертое предложение:

создание альтернативной
сланцевой добычи. В пер-

вую очередь — исследова-

ние окупаемости, которое

было проведено Министер-
ством экономики по нашему

заказу в июне 1991 года,

были указаны подходящее

для сооружения предприя-

тия место, запасы сланца,

технология добычи и т. д.

Продолжение такого иссле-

дования окупаемости альтер-

нативной сланцедобычи при-

знано на уровне правитель-

ства нецелесообразным. На-
ши исследования продолжа-

ются. Среди них можно упо-

мянуть исследование оку-

паемости, выполненное для

ГАО «Кунда техазед».

А. АДАМСОН,
Э. РЕИНСАЛУ,
г. Кохтла-Ярве,

газета «Северное по-

бережье».

ИЧП Колтуновича И. Ю.
«Фортуна» объявляет о сво-

ей ликвидации с 01.04.94 г.

Претензии принимаются до

10.06.94 г. Телефон 2-11-60
с 8 до 17 часов.

Продается двигатель от

ВАЗ-21011 в хорошем ра-

бочем состоянии. Обращать-
ся: ул. Партизанская, д. 29,
кв. 16 с 19 часов.

ОБЩЕСТВУ ИНВАЛИДОВ

Сланцевского района

ТРЕБУЕТСЯ

для работы в парикмахер-

ской

ПАРИКМАХЕР-МАСТЕР

со своим инструментом.
Обращаться по адресу:

ул. Кирова, д. 14а, тел.:

2-41-03 с 10 часов до 17 ча-

сов.

ТЕЛЕВИДЕНИ Е

ЧЕТВЕРГ, 26 МАЯ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

6.30 — Утро. 8.45 — Обзор
рынка недвижимости. 9.00,
12.00, 15.00, 18.00, 21.00,
23.55 — Новости. 9.20 — Со-
бака, которая умела петь. 2-я
серия. 10.30 — В мире живот-

ных. 11.10, 17.10 — До 16 и

старше. 12.20 — Теннис. От-
крытый чемпионат Франции.
15.25 — Предприниматель.
16.20 — «Приключения Тома
Сойера». 16.50 — Концерт
инструментальной музыки.

17.50 — Технодром. 18.25 —

За кулисами. 18.55 — «Ра-
скол». 9-я серия. 19.55 — Ки-
нопанорама. 20.40 — Спокой-
ной ночи, малыши! 21.45 —

Лотто «Миллион». 22.15 —

«От Лещенко до Лещенко». К
25-летню творческой деятель-

ности. 0.00 — Футбол. Сбор-
ная Дании. Сборная Швеции.

КАНАЛ «РОССИЯ»
7.00, 11.00, 16.00, 20.00,

23.20 — Вести. 7.30 — Фор-
мула-730. 8.00 -— Время дело-

вых людей. 8.30 — Семь нот

в тишине. В. Струков.
9.45, 20.35 — «Санта-Барба-
ра». 10.40 — Крестьянский
вопрос. 16.20 —Студия «Рост».
«Кенгуру». 16.50 — Там-там-
новости. 17.05 — Новая ли-

ния. «Штрихи к портрету».

17.50 —Мульти-пульти. «Встре-
чайте бабушку». 18.00 — Буд-
ни. 18.45 — Праздник каж-

дый день. 18.55 — Хроно. В
мире авто- и мотоспорта. 19.25
— Своя игра. 20.25 -— Под-
робности. 21.25 — Музыка
всех поколений. 22.00 — Обыч-
ное дело. 22.20 — Отечество
мое «Преображение». 23.55 —

«ЭКС».
ПОКАЗЫВАЕТ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
8.45 — Волшебная линия.

9.05 — «Неуловимый Фун-
тик», «Фунтик и сыщики»,

«Фунтик и старушка с уса-

ми». Мультфильмы. 9.40 —

Ребятам о зверятах. 10.00 —

Информ-ТВ. «Немецкая вол-

на». 10.30 — «На пороге но-

чи». X. ф. 235-я и 236-я се-

рии. 11.20, 12.40, 16.40 —

Музыкальный момент. 11.30
— Скорая помощь. 12.00 —

«О-ля-ля» представляет про-

грамму «Все дело в шляпе».

12.30, 16.30, 19.30, 22.45 -

Информ-ТВ. 12.45 — Волшеб-
ная линия. 16.45 — Путешест-
вие по Востоку. 17.15
— Там, где живет Паутиныч.
17.45 — Большой фестиваль.

18.10 — Человек на земле.

18.40 — «На пороге ночи».

X. ф. 237-я и 238-я серии.

19.50 — Спорт, спорт, спорт.

20.05 — Будни. 20.20 — Те-
лемагазин. 20.25 — «Ласточки
и воробей». X. ф. 21.50 —

Ваш стиль. 22.00 — Блеф-
клуб. 23.00 — Спортивные но-

вости. 23.10 — Чемпионат Рос-
сии по футболу. 1-я лига.

«Смена-Сатурн». (Санкт-Пе-

Уважаемые жители города!

АО «Айтис» (С.-Петербург)

(Институт Экспериментальной медицины)

ПРИГЛАШАЕТ ВАС ПРОЙТИ
МЕДИЦИНСКОЕ ТЕПЛОВИДЕНИЕ ПОЛ-

НОЕ ДИАГНОСТИЧЕСКОЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ
ВНУТРЕННИХ ОРГАНОВ И СИСТЕМ ЧЕЛОВЕ-
КА НА ШВЕДСКОЙ ТЕПЛОВИЗИОННОЙ АП-
ПАРАТУРЕ

Заключение выдается сразу после обследова-
ния. Рекомендации по своевременному амбулатор-
ному и стационарному лечению.

Метод бесконтактный, противопоказаний к на-

значению не имеет. Отрицательного воздействия
не оказывает.

Запись на прием по телефону: 2-14-76, 2-16-92.
2—1

тербург) — «Асмарал» (Моск-
ва). 2-й тайм. 23.55 — «Ве-
черний звон». Муз. канал.

2 июня в 17 часов

СОСТОИТСЯ

организационное собрание
ветеранов Вооруженных Сил

в помещении школы граж-

данской обороны (горвоен-
комат).

Организационный коми-

тет.

В АО «Завод «Сланцы»
имеются путевки на турбазу
«Адлер» одноместные, 2-
местные, 3-местные: с 1
июня, с 23 июня, с 28 авгу-

ста, с 19 сентября. Срок
пребывания на базе 20 дней.
Стоимость путевки на 1 че-

ловека 434900 руб. Обра-
щаться в профком завода

по тел. 51-122.
1 — 1

•
При школе № 5

в июне — августе

РАБОТАЕТ.

ГОРОДСКОЙ
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ

ЛАГЕРЬ «ПАРУС»

Стоимость путевки на од-

ну смену — 7000 рублей.

Малообеспеченным семьям

предоставлены льготы.

Заявления принимаются

до 26 мая в школе № 5, с

9 до 17 часов.

Начало I смены 1 июня.

Телефоны 2-29-51,2-12-71.
1 — 1

Трудящиеся АО «Цесла»
глубоко скорбят о безвремен-
ной кончине первого дирек-
тора цементного завода
ЦУХЛОВА Владимира Пет-
ровича и выражают соболез-
нование родным и близким
покойного.  

ТОО «Техроцем» соболез-
нует родным и близким в

связи с безвременной кончи-

ной САМСОНОВА Алек-
сандра Анатольевича.

Коллектив АО «Цесла»
выражает глубокое соболез-
нование Алевтине Витальев-
не Самсоновой, детям и род-

ным по поводу безвременной
смерти мужа САМСОНОВА
Александра Анатольевича.

Педагогический коллектив

и ветераны средней школы

№ 2 выражают глубокое
соболезнование семье и род-
ственникам по поводу без-
временной кончины КОЛО-
БОВОЙ Любови Александ-
ровны.

Выражаем сердечную бла-
годарность всем, оказавшим

помощь в похоронах и раз-

делившим с нами горечь

утраты нашего дорогого и

любимого Геннадия Долгова.
Особенно благодарим брига-
ды участков № 3 и № 4
шахты «Ленинградская».

Жена, сын, родные,

близкие.

Сердечно благодарим род-
ных, соседей, друзей и со-

служивцев, оказавших по-

мощь в похоронах и разде-

ливших горечь утраты на-

шего любимого мужа и отца
Симонова Валентина Василь-
евича.

Жена, дочь.
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